
■新闻分析

本报讯 昨天 ， 湖人主场迎
战勇士。 中场休息时， 斯台普斯
球 馆 举 行 了 科 比 的 球 衣 退 役
仪式。

科比上一次站在斯台普斯球
场 上 ， 那 还 是 他 职 业 生 涯 的
告 别 战 ， 他在对阵爵士的比赛
中轰下60分， 载入史册。 还记得
科比在赛后与现场球迷的告别，
最后那句 “曼巴走了！” 犹在耳
边回荡。

这一别， 就是一年半载， 如
今的科比身材明显发福， 脸庞也
变得更加圆润。 他已经不再是篮
球场上那条凶狠的黑曼巴， 但科
比终究还是科比。

昨天是属于全世界 “科蜜 ”
的日子， 无论你是否喜欢科比，
这一刻都值得敬畏。

斯台普斯球馆这一天成为全
球瞩目的焦点， 科比在家人的陪
伴下， 在昔日队友以及现场所有

人的见证下， 再次踏上了这块他
最熟悉不过的球场。 但这一次，
科比真的要和我们告别了， 他的
两件球衣将被永远地悬挂在斯台
普斯球馆的上方。

当天湖人主场与勇士的比
赛， 科比一身西服革履亮相并坐
在场边， 他的怀里抱着可爱的小
女儿。

中场休息时， 现场的大屏幕
播放了科比创作的 《亲爱的篮
球》， 这部动画短片进入尾声时，
科比慢慢地走上球场中央， 并迎
接现场的欢呼。

当湖人篮球事务总裁 “魔术
师” 约翰逊和球队老板珍妮·巴
斯致辞完毕之后， 斯台普斯球馆
的上空缓缓揭开了科比的2件球
衣 （8号和24号）。

等到科比致辞完毕之后， 湖
人队在球场中央展示出科比的2
件球衣， 而科比的妻子和三个女
儿也走上球场， 和科比以及湖人
管理层合影， 并留下这个珍贵的
时刻。

“曼巴走了！” 科比在致辞最
后又说了这句话。 但这一次， 曼
巴真的要走了！

（罗森）

本报讯 （记者 崔欣 通
讯员 张佳玮 姜东浩 ） 体验
一把冰壶运动、 来一次亲子
戏雪、 听一场冰雪运动知识
讲座……日前， 怀柔区启动
第四届市民快乐冰雪季系列
活动。 即日起至明年3月底，
该区将开展四大类冰雪体验
活动， 预计带动5000人次参
与冰雪运动、 助力冬奥会。

冰雪季以 “全民健身迎
冬奥、 快乐冰雪圆梦想” 为
主题， 从场地设置来看， 可
以满足不同市民的个性化需
求。 以开幕式所在的鹿世界
主题园为例， 该园区是怀柔
区开展冰雪娱乐项目较早的
一家， 从2014年就开始推出
冬季冰雪活动。 园区内特别
针对亲子游玩推出的滑雪圈、
鹿拉雪橇、 旋转雪圈、 滑冰
车、 雪地摩托等项目一直深

受家长和小朋友的喜爱， 今
年又新增了雪地鲸鱼艇、 雪
地坦克、 大冰滑梯、 雪地拓
展等项目。 当天， 来自杨宋
中心小学的百余名学生， 就
体验了滑冰刀、 滑雪圈， 还
进行了雪地拔河比拼。

不仅如此 ， 怀柔区还将
组织 500名零基础的市民代
表， 到怀北国际滑雪场接受
专业教练指导， 体验滑雪运
动； 组织500人参加区冰雪运
动协会举办的人造冰、 真冰
场滑冰体验活动。

此外 ， 中小学生可以到
专业场馆参观体验冰壶运动；
家长可以带着小朋友在鱼世
界、 鹅和鸭农庄 、 雁栖湖景
区体验 亲 子 游 乐 活 动 ； 专
业讲师 还 将 进 机 关 、 进 社
区 、 进 学 校 讲 授 冰 雪运动
知识。
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在留洋的第一赛季朱婷随球
队赢得了欧冠和世俱杯， 并荣膺
这两个赛事的最有价值球员， 但
因为没有夺得联赛冠军， 还是留
下了些许遗憾。 今年10月朱婷开
启了她的留洋第二季， 并在土耳
其超级杯中战胜上赛季联赛冠军
费内巴切队， 赢得了她首个土耳
其国内赛事冠军， 为新赛季开了
个好头。

在收获大大小小冠军的同
时， 2017年朱婷也实现了个人荣
誉的突破。 在年初举行的2016体
坛风云人物评选中她被评为最佳
女运动员， 这也是她数次提名后
首次获奖。 在国家队和俱乐部赛
事之外， 朱婷今年还随母队河南
队打了全运会预赛， 虽然河南队
未能晋级全运会正赛， 但朱婷作
为河南代表团的旗手出现在全运

会开幕式上。
2017年即将过去， 展望新的

一年， 朱婷希望能获得她个人的
首个联赛冠军， 另外就是在世锦
赛上争取每一场球的胜利， 争取
最好的成绩。 而对所有关心朱婷
的球迷来说， 除了希望看到她带
领中国女排继续创造辉煌， 也希
望她在新的一年里健康、 快乐。

据新华社
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朱朱婷婷的的22001177：：
荣荣耀耀背背后后的的故故事事

8号、 24号
科比球衣正式退役

怀柔“捧出”冰雪盛宴
助力冬奥会

2017年不是奥运年，但对中国女排国手朱婷来说，这一
年依旧忙碌并收获满满。 成为中国女排队长，率领中国女排
获得大冠军杯， 并随土耳其瓦基弗银行队赢得欧冠和世俱
杯。 18日，她还获得了由土耳其海峡大学体育委员会主办的
2017海峡大学体育奖最佳排球运动员，在异国他乡受到当地
球迷认可。 年终岁末，朱婷分享了这些荣耀背后的故事。

在 2017年赢得的所有冠军
里， 朱婷认为大冠军杯冠军的含
金量最高。 “这次大冠军杯我们
准备的时间不是特别长， 只有我
和袁心玥在单练， 其他队友都在
备战全运会。 这也是我成为中国
女排队长后的首个冠军， 这个冠
军也给新一届中国女排增添了信
心 。 而且我之前没拿过大冠军
杯， 算是在参加的所有赛事里的
新突破。”

东京奥运周期的第一年对各
队都是调整之年， 今年中国女排
也迎来了新的队员和教练团队。
在大冠军杯之前的大奖赛上， 中
国女排的表现不是特别稳定， 未
能在南京赢得大奖赛总决赛桂

冠。 朱婷认为球队出现起伏很正
常 ， “今年所有球队都换了新
人， 从场上看配合出现的问题是
我 们 未 来 几 年 要 努 力 改 进 的
地方， 也说明我们以后有提高的
空间。”

“大冠军杯期间颜妮、 曾春
蕾等老队员回归， 跟她们配合起
来还是比较默契。 这也说明国家
队还是需要以老带新的， 全是新
人的话配合不熟练而且经验有欠
缺。 我以前也是队里的小队员，
不清楚的地方有老队员提醒会好
很多。 我现在也会把自己懂的或
感觉到的东西跟身边年轻队友比
如高意说， 在场上也会调动一下
大家的情绪。”

今年中国女排在哈萨克斯坦
赢得2018年世锦赛晋级资格， 在
前不久举行的世锦赛分组抽签
中 ， 中国女排与意大利 、 土耳
其、 保加利亚等队分在B组。 土
耳其女排主帅古德蒂认为B组是
世锦赛上最艰难的一个小组。 朱
婷认为这个小组里意大利和土耳
其将对中国女排产生威胁。

2018世锦赛是东京奥运周期

三大赛的首个赛事， 在谈及东京
周期里哪些球队会是中国女排的
主要竞争对手时，朱婷说：“美国、
巴西一直都很强。 从今年大奖赛
来看，意大利相对起势了些，之前
虽然有所沉寂， 但随着埃格努等
新队员涌现实力不容小觑。 而塞
尔维亚的三门重炮的实力也很
强。另外，土耳其今年拿到了欧锦
赛第三名，也值得关注。 ”

自2016年9月加盟土耳其排
球劲旅瓦基弗银行队后， 朱婷及
瓦基弗银行队的表现备受中国球
迷关注。 2016-2017赛季土耳其
女排联赛常规赛第一阶段取得11
连胜后， 在2017年初瓦基弗队却
遇到了阻碍， 先是输掉了土耳其
杯决赛， 然后又在联赛季后赛半

决赛被淘汰， 一度陷入困境。
朱婷说之前球队的期望很

高，都是冲着冠军去的，有些没想
到会在半决赛被加拉塔萨雷淘
汰。 “不过当时赛季并没有结束，
还有欧冠四强赛和世俱杯， 印象
中教练找我们每个队员都聊了
聊。特别是在欧冠期间，教练给我

们展示了一张古罗马斗兽场的
图，他大概是想告诉我们，如果我
们再不奋起抗击， 就会跟斗兽场
里的那个野兽一样被围攻， 只有
我们胜利了才能活着走出去。 当
时看了那张图还是挺震撼的。 球
队的士气也通过欧冠提振起来，
并最终赢得了欧冠和世俱杯。 ”

大大冠冠军军杯杯含含金金量量最最高高
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““斗斗兽兽图图”” 激激励励球球队队

实实现现梦梦想想 成成为为““佳佳女女””和和旗旗手手


